

CORRESPONDENCIA DE REDACCION
DE LA PROTESTA

Valores y otros diríjanse a P. Crudo

La cuestión agraria

El feudalismo en la República Argentina

El despertar de los pueblos

Se nota un despertar en el mundo selectivo. Síntoma alarmante para los que aman la vileza en los entros de corrupción y explotación humana.

El proletariado de los países envueltos en la tragedia, pasada la efervescencia del momento, apagada la belicoidad que los impulsó hacia las trincheras, absorbiendo toda su atención la marcha de los acontecimientos guerreros, empieza a sentir el cansancio que producen las luchas que se prolongan por mucho tiempo, volviendo los ojos a la realidad dolorosa de su presente económico, frente a la racha de ignominias que sobre el mundo se ha desencadenado.

En Francia, Inglaterra y Alemania, principalmente, el problema económico vuelve a ser de nuevo la preocupación de los gobernantes. Los obreros no se conforman ya con la simple promesa de que para después de la guerra una solución al penoso conflicto entre el Capital y el Trabajo. Y es por lo que las huelgas se multiplican, constituyendo en ciertos casos una seria amenaza para los países que mantienen en pie el conflicto guerrero. Los gobiernos toman medidas extremas para ahogar los movimientos huelguistas, que surgen diariamente hasta en las mismas reparticiones del Estado, ya que los llamados al honor y al patriotismo de los esclavos del salario han fracasado ante el despertar de los que, por un momento, fueron, con su cobardía, cómplices del crimen monstruoso de las naciones.

El gobierno liberal de la mediocracia inglesa, como el democrático francés o el absoluto y bárbaro alemán reprimen violentamente toda huelga que surja en estos momentos y principalmente aquellas que vayan a afectar la industria guerrera, disminuyendo la producción de pertrechos bélicos. Mientras el gobierno inglés amenaza con poner en vigencia la ley de defensa del reino, el alemán juzga a todo el que abandone su trabajo por el delito de alta traición. Y todas estas monstruosidades no llegan a amedrentar a los obreros. Las huelgas prosiguen su curso sin que la violencia estatal pueda ahogar las aspiraciones del pueblo que se dispone a hacer la guerra a su verdadero enemigo.

Comenzamos. El pueblo empieza a seronarse ante este momento de locura universal. Los responsables más directos de esta guerra, tendrán que aparecer dentro de poco tiempo ante el tribunal de la conciencia colectiva, para ser juzgados ante el mundo por todos los crímenes cometidos durante su reinado de despotas. El trono sangriento de los emperadores y reyes despóticos, como el sillón de los presidentes y dictadores de pueblos, crujen bajo el peso de sus propias infamias: el despotismo y la tiranía caerán abatidas por el empuje de la revolución triunfante. Rusia es un presagio; es la anunciación de una nueva era de paz y fraternidad humanas.

opera ese fenómeno de apreciación que hace incurrir a los hombres en las más flagrantes contradicciones.

No es extraño, entonces, que los hombres dotados de excesiva sensibilidad se conculen ante el martirio de la Bélgica invadida y anatematizan a los bárbaros teutones. En este caso, el sentimiento quiere ejercer de juez en un hecho en que, sin juzgar las causas determinantes o los motivos que determinaron su realización, sólo se ve una víctima y un victimario. Pero más lógico, y también más humano, sería combatir los principios básicos del mal que el instrumento ciego de esa causalidad, que obra impulsado por el fatalismo que reside en el alma misma de la especie. Responsabilizar a un pueblo de sus errores, de sus maldades, de su ignorancia, es incurrir en pasados errores: de acuerdo con esa interpretación el determinismo sería uno de los tantos sofismas creados para justificar hipótesis absurdas.

La responsabilidad del gran crimen colectivo que hoy se perpetró a la faz de la civilización más grandiosa que presenciaron los siglos, no está — si es posible que haya responsabilidad en un hecho universal — en los que provocaron la ruptura de las falsas relaciones diplomáticas que mantenían el equilibrio entre los Estados. La armonía no es condición esencial de los pueblos divididos en nacionalidades y subdivididos en castas y categorías sociales.

La guerra es ración de vida en las sociedades humanas sometidas al despotismo de las castas gobernantes, erigidas en autoridad suprema y que pretenden encarnar los principios de justicia en que se fundamenta el régimen y se afianzan las diferentes formas de gobierno.

No cabe, pues, que los hombres que viven al margen de la organización política de los actuales Estados: sean ellos imperios absolutos, monarquías constitucionales o repúblicas democráticas, aquellos que constituyen una nueva organización, de acuerdo con las necesidades inmanentes en la naturaleza humana y con los derechos imprescriptibles de los

Alguna vez ha de decirse la verdad porque el dolor del pueblo saldrá a luz a confirmarla. Acostumbrados los argentinos sin viven de la alta política y del alto robo, a diseñar grandezas que no existen, a ocultar, el hábitre del pueblo con palabras prope-ladas de sikaristas, han hecho creer o así lo han pretendido, por medio de sus voceros en otras naciones, que este país era el del trigo y de la libertad. Así han venido de lejanas tierras, atraídos por las promesas de bienestar que les otorgaría el fruto del trabajo, muchas familias, miles y miles, que ahora no son sino estropajos de la miseria, después de haber enriquecido a los acaparadores de la tierra. Y no son solo los colonos extranjeros quienes sufren el crimen del gobierno y capitalismo argentinos; son todos los llamados hijos del país, patrias en su tierra, que no tienen un pedazo de suelo para levantar su hogar.

Quien quiera ver las agrandezas argen-

tinasa debe mirar el cuadro de la miseria económica en todos los hogares sin luz y sin pan. Los mendigos que ambulaban por las calles, los brazos de alquiler que vagan ofreciendo inútilmente la mercancía de sus fuerzas, sin encontrar trabajo, las mujeres que en cada esquina no teniendo que vender verdades por la rapacidad capitalista que el frío sobre los matorros umbrales de los palacios de la riqueza. Y si esto no fuera suficiente para ilustrar las agrandezas argentinas, ahí están las 93 familias desalojadas en Carmen, abandonadas con más de cien niños a la intemperie, sin lumbre, techo ni pan. Ahí están los labradores de la tierra, los productores del trigo que alimenta a la burguesía, explotados hasta lo que constituye el timbre de esta nación.

El feudalismo tal como era en la edad media, existe hoy en el siglo XX en la República Argentina. Nos cuan-

tos potentados, se apoderan de la nación y la dividen en feudos. Estos feudos son zonas de esclavitud, de explotación sin cuento, donde los labriegos son tan esclavos como en los tiempos antiguos, y tal vez en condiciones peores, pues, los de hoy no tienen asegurada su ración como los de la edad media.

El feudalismo existe amparado y fomentado por el gobierno. La ley es un instrumento de los terratenientes y el plomo y el machete de los gobernantes están prontos para la defensa de los intereses de los opresores contra el grito del pueblo hambriento que clama pan y trabajo. La prueba está en Firmat, donde una policía india responsablemente al despojo de los terratenientes, cargó sobre el pueblo, asesinando por la espalda a dos hombres que levantaban la voz del derecho en el seno de los esclavos modernos. Los jueces son vulgares asesinos, pues sancionan al crimen, absuelven a los verdaderos criminales y castigan ferocemente a las víctimas.

Nadie puede levantar la voz de la justicia sin esperar el plomo oficial que mata despiadadamente conforme a la orden de los terratenientes. La Argentina se reduce a una propiedad de Irigoyen y otros cuantos potentados que acaparan las tierras y hacen ley del plomo y del machete erigiendo como jueces a simples perros fieles de la burguesía que muerden en la carne ressignada del pueblo.

Para que los lectores puedan darse una idea de lo que son los feudos, publicamos a continuación una orden judicial. En él se revela toda la impiedad de la justicia histórica, para quien no hay otro derecho sino el del terrateniente, dueño absoluto del feudo y de villas y haciendas. En la forma como indica la orden, a estas horas, son desalojados miles de familias de sus hogares, en la República Argentina, país del trigo y de la libertad. En verdad que el radicalismo puede vanagloriarse de haber venido a asegurar un régimen que algunos creían relegado a la edad media,



Señor Juan Aguadet
Notifiqué a Ud. que para el treinta y uno del corriente mes debe desocupar la finca que ocupa según resolución de este juzgado. Instancia bajo apremio de ley.
Mérida, 18 mayo 1º de 1917
Antonio...

Consecuencias

Se ha dicho que la guerra ha sido la gran rectificadora de las ideas y concepciones morales de los hombres. Pero más bien podríamos decir, que fue la que patentó la falsedad de ciertos idealismos sin bases científicas, destruyendo, exteriorizaciones hijas del entusiasmo y sujetas al subjetivismo de acontecimientos presentes, y que desaparecieron en cuanto otros acontecimientos con más fuerza subjetiva, volveron a absorber las preocupaciones colectivas.

la integridad de las pequeñas nacionalidades; que Francia se vio obligada a ir a la guerra para defender sus fronteras, o que Alemania no tuvo más remedio que declarar la guerra a Rusia y sus aliados porque peligraba su soberanía, son razones sofisticadas que aducen los que juegan en la guerra al alza o suba de la bolsa. Las causas que precipitaron los acontecimientos fueron pura y únicamente de índole comercial. El imperialismo comercial: la competencia mantenida por Alemania o Inglaterra, principalmente, en el mercado mundial, agravada con los últimos sucesos internacionales: la cuestión de Agadir, la guerra de los Balcanes y el reparto que las grandes potencias comenzaron a hacerse del África; y agregando a todo esto el espíritu belicoso de los irrevancheros franceses, son, aunque no las causas, los motivos que dieron origen a la bárbara matanza que va para tres años se está llevando a cabo en la vieja Europa: la cultura, la progresista, la civilizada...

Para que llorar o anatematizar ante la consumación de hechos que lógicamente debían producirse? Es la guerra, acaso, el producto de un determinado gobierno, o es la razón de ser de todos los gobiernos? Y el militarismo, con todas sus brutalidades — sea francés, inglés o alemán; sea obligatorio o voluntario; esté compuesto por milicias ciudadanas o por mercenarios extranjeros — ¿no es la institución sagrada defensora de la patria y de los derechos de los mercaderes que se alzan en el templo vetusto del Estado?

Seamos más consecuentes con las ideas que decimos defender y no nos dejemos enrastrar por esa vorágine que furiosa bate contra la muralla de odios que separa a los hombres, arrojándolos a la lucha fratricida más horrorosa que presenciaron los siglos.

Encaremos con firmeza la seriedad del momento, sin cobardías ni vacilaciones, y no nos dejemos llevar por el imperio del momento que ejerce sobre nuestra sensibilidad la barbarie y el salvajismo puesto en práctica en estos momentos por los actores de la gran contienda.

Emilio L. ARANGO.

la integridad de las pequeñas nacionalidades; que Francia se vio obligada a ir a la guerra para defender sus fronteras, o que Alemania no tuvo más remedio que declarar la guerra a Rusia y sus aliados porque peligraba su soberanía, son razones sofisticadas que aducen los que juegan en la guerra al alza o suba de la bolsa. Las causas que precipitaron los acontecimientos fueron pura y únicamente de índole comercial. El imperialismo comercial: la competencia mantenida por Alemania o Inglaterra, principalmente, en el mercado mundial, agravada con los últimos sucesos internacionales: la cuestión de Agadir, la guerra de los Balcanes y el reparto que las grandes potencias comenzaron a hacerse del África; y agregando a todo esto el espíritu belicoso de los irrevancheros franceses, son, aunque no las causas, los motivos que dieron origen a la bárbara matanza que va para tres años se está llevando a cabo en la vieja Europa: la cultura, la progresista, la civilizada...

Para que llorar o anatematizar ante la consumación de hechos que lógicamente debían producirse? Es la guerra, acaso, el producto de un determinado gobierno, o es la razón de ser de todos los gobiernos? Y el militarismo, con todas sus brutalidades — sea francés, inglés o alemán; sea obligatorio o voluntario; esté compuesto por milicias ciudadanas o por mercenarios extranjeros — ¿no es la institución sagrada defensora de la patria y de los derechos de los mercaderes que se alzan en el templo vetusto del Estado?

Seamos más consecuentes con las ideas que decimos defender y no nos dejemos enrastrar por esa vorágine que furiosa bate contra la muralla de odios que separa a los hombres, arrojándolos a la lucha fratricida más horrorosa que presenciaron los siglos.

F. O. R. A. Y L. B.

MITIN DE PROTESTA

Para protestar contra la bárbara conducta de 20 años de presidio, pedida por el fiscal del crimen para el obrero panadero Avellaneda Alarcón, procesado a raíz de la última huelga como presunto autor de la muerte del carnero López, — y también contra los hechos vandálicos cometidos por la policía de Firmat, asesina de los colonos Menna y Barros — exigiendo a la vez la libertad de los compañeros Suárez, Vidal y Sábado, a quienes se les pretende hacer responsable de ese hecho.

La Federación Obrera Regional Argentina, efectuará un mitin de protesta el domingo 20, a las 3 p. m., de Constitución a plaza Oca, con el siguiente recorrido:

Boedo y Garay. — Por Calles hasta plaza Constitución.
Avenida 2681. — Por Alsina, Solís, Garay a plaza Constitución.
Plaza Brown. — Por California, Montes de Oca, B. de Irigoyen, Brasil a lugar de concentración, para partir todos unidos por Garay, Entre Ríos, Independencia, Jujuy a plaza Oca, en la que serán usado de la palabra varios oradores.

El manifiesto de Irigoyen

Muchos quieren saber ya, en el campo de la política, lo que dirá al pueblo Irigoyen, en su esperado manifiesto. Nosotros podemos adelantar algunas ideas. Irigoyen, como todos los hombres grandes, dirá cosas que para ser interesantes necesitan varios días, de elaboración mental, y máxime cuando hay que dirigirse al pueblo quien no se contenta sino con mentiras sabrosas y no amargas.

Cantos y bailes por los niños Miñana y compañero Plutáreo — La comedia en un acto: «Las dos joyas de la casa».

Precio de entradas: Pástas con entradas, 0.60 cts.; niños, gratis.

Nota. — La función, dado lo extenso del programa, comenzará a la hora indicada y con el número que haya de concurrentes.

Por entradas y programas, en «La Protesta» y en nuestra secretaría, Alvarez 837.

El domingo 17 de junio, a las 8.30 p. m., se efectuará en la «Casa Suiza», una gran velada a beneficio total de «La Protesta», llevándose a escena el drama de A. Guimerá: «Tierra Baja» y la comedia: «Entre doctores».

PRO PENSAR ANARQUISTA

Gran función y conferencia, organizada por la Agrupación «En Marchas», a realizarse el domingo 3 de junio, a las 8.30 p. m., en el salón-teatro «Casa Suiza», Rodríguez Peña 254, a beneficio del paladín anarquista «La Protesta» y del periódico «Tierra y Libertad» de Barcelona, con el siguiente programa:

1.º «Hijos del pueblo», por la orquesta.

2.º El compañero Orión disertará sobre el tema «Evolución y Revolución».

3.º Gran acontecimiento artístico. Se pondrá en escena por el cuadro dramático de la Agrupación «En Marchas», convenientemente preparado y ejecutado bajo la dirección del joven aficionado Federico H. Balduzi, el grandioso drama filosófico social en 5 actos y 11 cuadros, original de José Fola Igrubide, titulado: «El cristo moderno».

4.º Conferencia por el compañero Leopoldo R. Giménez, sobre importantes temas de actualidad.

Entrada general, 0.80; niños gratis.

Pintores Unidos.

Realizarán una función, conferencia y baile, pro-biblioteca, el sábado 23 de junio, a las 8.30 p. m., en el salón «Unión e Benevolencia», Cangallo 1362.

Se pide a las demás instituciones no organicen funciones para esa misma fecha, a fin de evitar fracasos.

LIGA DE E. RACIONALISTA

La comisión de fiesta de esta institución ha organizado una gran velada y conferencia para el domingo 20 de mayo, a las 8.30 p. m., en el salón Giuseppe-Garibaldi, Sarmiento 2419, cuyo beneficio será repartido entre la Liga y el fondo Pro Escuela.

Se pondrá en escena la hermosa comedia dramática en tres actos del conocido literato Roberto J. Payró, cuyo título es: «El Triunfo de los Otros», interpretado por el cuadro de aficionados de la Liga. El señor Atilio Medaglia, dará una conferencia, desarrollando el tema: «Educación y Evolución». Además, prestará su desinteresado concurso a esta fiesta el notable melodista italiano, Fernando Orlandini, quien interpretará las mejores piezas de su repertorio.

Las entradas para este festival se hallan en venta desde ya, en el local de la Liga, Belgrano 2552, al precio de 0.80. Los niños gratis.

SARANDI

C. «LIBERTARIOS UNIDOS».

El domingo 20, a las 2.30 p. m., en este centro de propaganda libertaria se efectuará su 5.º matino familiar en el salón-teatro «Sarandí», General Mitre 2871.

PROGRAMA

El cuadro «Albor» podrá en escena por primera vez en esta localidad el drama en tres actos de Sanchaz Gardel: «La Montaña de las Brujas» — Conferencia por B. Pereira sobre el tema: «Actualidades» — Declamación de poesías por la compañera Susana Mar. — El boceto dramático de Pedro Gor: «1.º de Mayo».

Precio de las localidades. Entrada hombres, 0.60; mujeres, 0.40.

Nota. — Esta función debía haberse efectuado el 29 de abril, pero debido al mal tiempo, fué postergada para esta fecha por lo que las entradas de entonces, son válidas para esta función.

—(o)—

Instrucción Popular

LIGA DE E. RACIONALISTA

En su local, Belgrano 2552, realizará esta institución en el curso de la semana, los siguientes cursos:

Miércoles, de 7 a 8 p. m., Música; de 8 a 9 p. m., Corte y confección; de 9 a 10 p. m., Medicina por el doctor Carulla.

Jueves, de 8 a 9 p. m., Esperanto; de 9 a 10 p. m., Francés.

Viernes, de 8 a 9 p. m., Aritmética; de 9 a 10 p. m., Gramática.

Sábado, de 7 a 8 p. m., Aritmética; de 8.30 a 10 p. m., Conferencias.

Domingo, de 9 a 10 a. m., Corte y Confección para trajes de hombre.

Curso de Estética a cargo del señor Jorge Guasch Leguizamón, que se dictará en el local de la Escuela Presidente Roca, Libertad 581, de 9 a 10 y 30 p. m., en los días y sobre los temas que a continuación se expresan: c) Literatura. — VII «Dante», Julio 7. VIII «Cervantes», julio 28. XIV «Shakespeare», agosto 18. X «Goethe», septiembre 8. XI «Victor Hugo», septiembre 29.

d) Teoría Estética. — XII «Las Ideas Estéticas de Taine», octubre 20. XIII «La Emoción Estética», noviembre 10. XIV «Lo Bello y lo Poético», diciembre 10.

Paralelamente a este curso, el señor Oreste de Zeo dará de 10 a 11 a. m., en el Museo Nacional de Bellas Artes las siguientes conferencias: «Praxiteles, Lisipo y Scopas», mayo 27. —

«La Escultura Romana», Junio 17. — «La Escultura Gótica», julio 8. — «Miguel Ángel», julio 29. — «Rodin», agosto 19. — «El Retrato en Escultura», septiembraq 9.

Ateneo R. de Villa Crespo

Los versos de la semana que se dictarán en este Ateneo, en su local Alvarez 837, son:

Lunes, de 8 a 9 p. m., reunión de la Comisión; de 9 a 10 p. m., ensayo del cuadro; miércoles, de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; jueves, de 8 a 10 p. m., lección de Castellano; viernes, de 8 a 10 p. m., ensayo del cuadro; sábado, reunión familiar.

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO.

Habiendo cambiado su local a la calle Estados Unidos 3719, se comunica a los socios y simpatizantes que desde hoy, martes 15, quedan nuevamente inaugurados los cursos que se dictan en este centro de instrucción.

Lunes, de 8 a 10 p. m., Taquígrafía.

Martes, de 8 a 9 p. m., Moral por la profesora Mercedes Gauna; de 9 a 10 p. m., conferencia por el profesor Victor Delfino.

Miércoles, de 8 a 10 p. m., Dibujo por Mourlián.

Jueves, de 8 a 7 p. m., Corte y confección por M. Gauna; de 8 a 10 p. m., Taquígrafía, por Raíces.

Viernes, de 9 a 10 p. m., Dibujo por Mourlián.

Sábado, reunión de comisión y conferencias sobre temas educacionales.

Pereonas bucaadas

Rodríguez el gráfico, desea saber del compañero José Hailán, que últimamente se encontraba en Tucumán, de oficio panadero. Contestar a «La Protesta», a nombre de Abad A. Rodríguez.

Se desea saber el paradero del compañero Angel Marín. Lo busca Juan Moya, calle Maná 21. Montevideo.

DE REDACCION

Como para la publicación diaria de «La Protesta» solo estamos dos compañeros, ponemos en conocimiento de todos los camaradas que nos será imposible publicar aquellos artículos que por su redacción, sea necesario reformarlos totalmente.

Advertimos a las sociedades, centros, ateneos y demás instituciones culturales, que toda nota para ser publicada debe venir sellada, a fin de comprobar su autenticidad.

También advertimos que no atenderemos la publicación de notas y avisos dadas telefónicamente.

Los artículos no publicados no se contestan ni tampoco se devuelven los originales.

Imprenta, Librería y Encuadernación
«La Protesta»

Humberto I. 1175 Buenos Aires

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

- PERIODICOS - REVISTAS
- PROGRAMAS - PAPEL DE
- CARTAS - INVITACIONES
- SOBRES - TARJETAS CO-
- MERCIALES - SELLOS DE
- GOMA - TIMBRADOS Y
- FABRICA DE LIBROS CO-
- MERCIALES etc. etc. :-:--:--:--

Pidan Presupuesto

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR:

Montevideo: José Rey, Poste Restante. Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 48. Campana: Domingo Jauat, Sarmiento y Belgrano.

Córdoba: Comité pro «La Protesta», F. Núñez, calle Alvar 782. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: Rómulo Muñoz, 25 de Mayo 68.

Huñca Renancó: Enrique Gerijuan. Ingeniero White: Salvador Calderón. Cárrega núm. 476. Jujuy: Miguel Tramain, Independencia 581. La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16,

número 523. Luján: Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3268.

Maldonado: Rogelio Barrios. Mechita: Juan González. Punta Alta: Santiago Villarino. Rosario: Mariana Ferrer Alvarez 783. San Cristóbal: Simón Serruti. San Fernando: Pedro Broggia, Junin número 1044. Salta: Tomás González. Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio número 453. Tigre: Francisco Miranda, Colón. Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé. 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad». Zárate: Rafael Gaitto, Cuyo 283.

CAPITAL:

Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Alvarez 837, Pedro A. Fabbullo. Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 3872. Fascio Rivoluzionario Italiano: Roque Capparelli, Matheu 1172.

EL PATRIOTISMO

El patriotismo se cree amor y no lo es. Es una extensión del egoísmo; es una apariencia de amor. Sería muy natural amar a los más próximos, a los semejantes de nuestros hermanos, a la tierra que nos sustenta y el cielo que nos cobija, Pero eso no es patriotismo, es humanidad. El amor irradia hasta lo infinito como la luz, mientras el patriotismo cesa al otro lado de una montaña, de un río, de una raya sobre el papel. El amor une; el patriotismo separa. Un patriotismo que no odiara al extranjero sería amor; un amor que se detiene en la frontera no es más que odio.

En el patriotismo hay crueldad, codicia y envidia. En nombre del patriotismo se cometen todos los crímenes. Enseñamos al niño a suspender toda noción de justicia cuando se trata de su patria. Su patria, es decir un grupo efímero de hombres, es superior al universo, hay que sacrificarle las vidas y las conciencias. Por ella el robo se vuelve honroso, y el engaño y el homicidio. No existe patria que no sueñe con el imperialismo. ¿Y en qué se diferencia una patria imperialista de una cuadrilla de ladrones? En que es mas numerosa.

RAFAEL BARRET